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Verdadeira	  equipa	  campeã	  
Celso	   Henriques	   revela	   o	  
“segredo”	  que	  conduziu	  a	  Ponta	  
do	   Pargo	   à	   conquista	   do	   mais	  
ambicionado	   :tulo	   nacional.	  
Uma	  alegria!	  	  	  	  	  	  	  	  Pág.	  7	  

EDITORIAL	  
Nesta	   fase	   da	   época	   desporDva,	   onde	   a	   acDvidade	   é	   residual,	   os	   agentes	   desporDvos	   aproveitam	   para	   recuperar	  
forças	  e	  revitalizar	  os	  projectos	  para	  a	  nova	  temporada.	  
Com	  as	  dificuldades	  anunciadas	  a	  dominarem	  as	  conversas,	  é	  altura	  de,	  redefinindo	  os	  projectos,	  delinear	  caminhos	  a	  
percorrer,	   apelando	   ao	   equilíbrio	   das	   opções	   a	   tomar	   em	   cada	  um	  dos	   sectores	   da	   nossa	   acDvidade.	  Os	   encargos	  
inerentes	   a	   uma	   aposta	   na	   formação,	   com	   frutos	   a	   médio/longo	   prazo,	   a	   alta	   compeDção,	   as	   infra-‐estruturas,	   o	  
equilíbrio	  financeiro,	  são	  variáveis	  a	  serem	  equacionadas	  de	  forma	  séria,	  adaptando-‐se	  aos	  vários	  contextos	  em	  que	  
se	  inserem	  as	  colecDvidades.	  
Com	  novas	  dinâmicas	  em	  termos	  de	  estruturação	  da	  modalidade	  na	  dimensão	  nacional	  a	  emergir,	  é	   tempo	  de	  em	  
conjunto	   procurar	   soluções	   que	   catapultem	   o	   Ténis	   de	   Mesa	   Madeirense	   para	   outros	   palcos,	   tendo	  
fundamentalmente	  por	  base	  o	  trabalho	  realizado	  internamente.	  
Com	  um	  início	  de	  temporada	  marcado	  por	  eventos	   internacionais,	   fazemos	  Votos	  de	  que	  a	  entrada	  em	  2010/2011	  
seja	  feita	  com	  o	  pé	  direito,	  contando	  com	  a	  colaboração	  de	  todos	  para	  mais	  esta	  etapa.	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  Paulo	  Melim	  

Os	  Open	  que	  aí	  vêm	  
Saiba	   quais	   as	   Selecções	   já	   confirmadas	   no	  
Funchal	  Junior	  Open	  e	  recorde	  os	  nomes	  que	  
já	   singraram	   também	   no	   Open	   Internacional	  
da	  Madeira.	   E	   reserve	   a	   primeira	   semana	   de	  
Setembro.	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  Págs.	  10/11	  

Sucesso	  com	  os	  miúdos	  
O	  São	  Roque	  ganhou	  “tudo”	  a	  
nível	   Regional	   nas	   equipas	  
jovens	   masculinas	   e	   ainda	  
conquistou	  :tulos	  nacionais.	  É	  
obra!	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  Pág.	  6	  

Apostar	  (mais)	  
forte	  nos	  jovens	  

JUAN	  GONÇALVES	  
quer	  ver	  os	  talentos	  
da	  Madeira	  

nas	  mesas	  internacionais	  
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Paradigma	  do	  trabalho	  de	  equipa	  
Juan	  Gonçalves	  saNsfeito	  com	  pecúlio	  da	  temporada	  09/10	  

São	  resultados	  que	  relevam	  o	  facto	  de	  conDnuarmos	  a	  trabalhar	  em	  qualidade	  e	  com	  quanDdade.	  Ao	  longo	  
de	  vários	  anos	  –	  penso	  que	  na	  úlDma	  década	  –	  por	  um	  conjunto	  de	  circunstâncias,	  em	  termos	  de	  quanDdade	  
fomos	   decrescendo	   e	   nesta	   úlDma	   época	   aumentámos	   o	   número	   de	   atletas.	   É	   verdade	   que	   não	   foi	  
significaDvo,	  mas	   representa	   um	   contra-‐ciclo	   que	   estamos	   a	   viver	   e	   um	   facto	   incontornável:	   é	   impossível	  
estarmos	  em	  força	  em	  todos	  os	  sectores.	  É	  verdade	  que	  o	  projecto	  da	  ATMM	  tem	  sido,	  ao	  longo	  dos	  anos,	  
diversificado	  e	  indicador	  de	  uma	  aposta	  nos	  vários	  sectores	  e	  consoante	  as	  suas	  necessidades	  e	  prioridades	  
mas,	  neste	  momento,	  numa	  lógica	  de	  trabalho	  iniciada	  há	  dois	  anos,	  voltámos	  à	  base,	  e	  não	  me	  refiro	  apenas	  
à	  Associação,	  mas	  porque	  a	  necessidade	  obrigou	  a	  esse	  retrocesso.	  Mas	  agora	  quem	  se	  desloca	  aos	  locais	  de	  
compeDção	   regional	   constata	   uma	   nova	   alegria,	   uma	   nova	   dinâmica	   e	   novos	   valores	   a	   despontar,	   o	   que	  
naturalmente	  nos	   deixa	   felizes.	   Aquilo	   que	  pretendemos	   é	   conDnuar	   com	  esta	   dinâmica.	   Sabemos	  que	  há	  
imensas	   dificuldades,	   mas	   aquilo	   que	   tem	   contribuído	   para	   que	   o	   Ténis	   de	   Mesa	   tenha	   manDdo	   estes	  
resultados	  de	  grande	  visibilidade,	  quer	  em	  termos	  nacionais	  quer	  em	  termos	  internacionais,	  é	  o	  trabalho	  em	  
equipa	  que	  existe	  tanto	  na	  Associação	  como	  dos	  seus	  filiados.	  Este	  tem	  sido	  o	  paradigma	  do	  projecto	  do	  Ténis	  
de	  Mesa.	  Acredito,	  pelo	  “feed-‐back”	  que	  temos	  recebido	  dos	  associados,	  haver	  potencial	  para	  ir	  mais	  além	  
com	  estes	  recursos	  humanos,	  nomeadamente	  os	  atletas	  e	  treinadores,	  para	  que	  estes	  jovens	  que	  agora	  estão	  
a	   despontar	   possam	   apostar	   no	   panorama	   internacional.	   Nos	   úlDmos	   dois	   anos	   apostámos	   forte	  
internamente,	  com	  realização	  de	  estágios	  e	  intercâmbios,	  vamos	  agora	  tentar	  voltar	  à	  carga	  e	  fazer	  com	  que	  
estes	  jovens	  possam	  compeDr	  a	  nível	  internacional	  e	  dar	  sequência	  ao	  processo	  de	  formação.	  

www.atmmadeira.com 

—	  Olhando	  para	  os	  números	  finais	  
d a	   t empo r a d a	   q u e	   a g o r a	  
terminou,	   que	   balanço	   faz	   o	  
Presidente	  da	  ATMM?	  
—	   Felizmente	   foi	  mais	   uma	   época	  
muito	   trabalhosa	   e	   posiDva,	   com	  
muitas	   organizações	   promovidas	  
aos	   mais	   d iversos	   âmbitos ,	  
regional,	   nacional	   e	   internacional,	  
e	  que	  mais	  uma	  vez	  terminou	  com	  
moDvos	   para	   comemorarmos,	  
c o n c r e t am e n t e	   o s	   : t u l o s	  
conquistados	   em	   equipas	   pela	  
Ponta	   do	   Pargo,	   na	   I	   Divisão	  
Masculina,	   e	   do	   São	   Roque,	   em	  
i n fanDs	   mascu l i no s ,	   e	   do s	  
individuais	   pelo	   João	   Reis,	   em	  
infanDs	   masculinos,	   e	   da	   Ana	  
Neves,	  em	  sub-‐21	  femininos.	  

«É	  impossível	  estarmos	  em	  força	  em	  todos	  os	  sectores»	  
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Não	  é	  tempo	  de	  projectos	  desmedidos	  
Presidente	  da	  ATMM	  desdramaNza	  descidas	  de	  divisão	  

—	  Está	  a	  esquecer-‐se	  do	  facto	  de	  terem	  descido	  de	  divisão	  cinco	  
equipas	  madeirenses,	  algo	  nunca	  antes	  visto…	  
—	  É	  óbvio	  que	  não	  é	  agradável	  a	  descida	  de	  equipas,	  mas	  era	  um	  
cenário	  que	  já	  se	  previa,	  uma	  vez	  que	  os	  recursos	  humanos	  para	  
essas	   equipas	   estavam	   a	   rarear	   e	   quando	   se	   aDnge	   um	   limite	  
acaba	  por	  não	  haver	  condições	  para	  sustentar	  tantas	  equipas	  nos	  
nacionais.	   Felizmente,	   contrariando	  essas	   despromoções,	   houve	  
outras	   equipas	   nos	   “Play-‐Off”,	   quer	   nos	   masculinos	   quer	   nos	  
femininos,	   batemos	  mesmo	   o	   recorde	   a	   esse	   nível,	   a	   Ponta	   do	  
Pargo	   nos	   femininos	   voltou	   a	   estar	   na	   luta	   pelo	   :tulo.	   No	  
entanto,	  fugir	  à	  despromoção	  não	  é	  uma	  obsessão,	  naturalmente	  
que	   temos	   de	   ficar	   alerta,	  mas	   acredito	   que	   com	   este	   trabalho	  
que	  se	  está	  a	  fazer	  na	  base,	  essas	  equipas	  possam	  aos	  poucos	  ir	  
subindo.	  Mas	  se	  há	  equipas	  madeirenses	  que	  estão	  nos	  nacionais	  
com	   nível	   para	   jogar	   na	   II	   Divisão	   ou	   na	   III	   Divisão,	   então	   que	  
assim	   seja!	   As	   coisas	   têm	   de	   ser	   feitas	   com	   tempo.	  O	   tempo	   é	  
fundamental	  para	  que	  os	  projectos	  se	  possam	  desenvolver.	  Neste	  
capítulo	  não	  devemos	  entrar	  em	  loucuras	  porque	  os	  tempos	  que	  
vivemos	  não	  dão	  para	  sermos	  demasiado,	  não	  direi	  ambiciosos,	  
mas	  desmedidos,	  pois	  as	  consequências	  poderão	  ser	  desastrosas.	  

www.atmmadeira.com 

—	   São	   conhecidas	   as	   dificuldades	   do	  
IDRAM	  em	  cumprir	  com	  o	  estabelecido	  
no s	   apo i o s	   ofi c i a i s .	   I s s o	   t em	  
transtornado	  a	  ATMM?	  
—	  Sim,	  porque	  tem	  havido	  ao	  longo	  dos	  
ú l Dmo s	   t empo s	   uma	   r e d u ç ã o	  
orçamental	  e	  naturalmente	  que	  a	  menor	  
disponibilidade	   de	   recursos	   financeiros	  
dificulta	   a	   operacional ização	   de	  
projectos	  tão	  diversificados	  como	  os	  que	  
nós	   temos.	   Já	   fomos	   apanhados	   de	  
surpresa	   em	   anos	   anteriores	   e	   quando	  
assim	   é	   ficámos	   com	   pouco	   espaço	   de	  
manobra	   para	   optar	   por	   um	   qualquer	  
rumo.	   Estas	   situações	   não	   deveriam	  
acontecer,	   mas	   infelizmente	   ocorre	   e	  
provoca	   grandes	   dissabores	   a	   quem	  
lidera	   as	   insDtuições.	   Quando	   sabemos	  
de	   antemão	   das	   coisas,	   podemo-‐nos	  
preparar	   com	   mais	   cuidado.	   As	  
dificuldades	  existem	  para	  todos	  e	  aquilo	  
que	   temos	   feito	   ao	   longo	   dos	   anos	   é	  
seguir	   uma	  políDca	  de	   rigor	  orçamental	  
e	  financeiro,	  seguida	  cada	  vez	  de	  forma	  
mais	   austera	   nos	   nossos	   projectos.	  
Temos	   senDdo	   esses	   cortes	   e	   essas	  
dificuldades,	  mas	  temos	  optado	  (e	  bem,	  
penso	   eu)	   por	   avançar	   numas	   áreas	   e	  
regredirmos	  noutras.	  Se	  houvesse	  maior	  
disponibilidade	  financeira,	  naturalmente	  
poderíamos	   criar	   outras	   alternaDvas,	  
outros	  projectos,	  mas	  penso	  que	  dentro	  
daquilo	   que	   se	   pode	   esperar,	   se	   as	  
coisas	   se	   manDverem	   dentro	   deste	  
panorama,	   temos	   condições	   para	  
conDnuar	   a	   desenvolver	   a	   nossa	  
acDvidades	   com	   o	   esforço	   e	   a	   paixão	  
habitual.	  

«O
	  tem

po	  é	  fundam
ental	  para	  que	  os	  

projectos	  se	  possam
	  desenvolver»	  
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Mais	  alegria	  nos	  pavilhões! 
Vai	  haver	  mudanças	  na	  organização	  de	  algumas	  compeNções	  regionais	  

www.atmmadeira.com 

—	  Há	  novidades	  para	  o	  calendário	  regional?	  
—	  A	  nível	  regional,	  e	  como	  habitualmente,	  temos	  Ddo	  muita	  compeDção	  
mas	  o	  nosso	   trabalho	  em	  termos	  de	  organização	  ao	   longo	  dos	  anos	   tem	  
beneficiado	  principalmente	  os	  atletas	  e	  vão	  conDnuar	  a	  ser,	  mas	  queremos	  
mudar	  um	  pouco	  a	  filosofia	  das	  organizações	  desporDvas,	  em	  que	  o	  novo	  
paradigma	   é	   a	   felicidade	   dos	   diferentes	   agentes	   desporDvos.	   Isso	   quer	  
dizer	   que,	   ao	   organizarmos	   as	   provas,	   não	   iremos	   pensar	   apenas	   nos	  
atletas	   mas	   também	   nos	   árbitros,	   nos	   treinadores,	   nos	   pais	   que	  
acompanham	   os	   filhos	   e	   evidentemente	   na	   própria	   organização.	  
Queremos	   criar	   formas	   de	   atrair	   mais	   pessoas	   aos	   pavilhões,	   muito	  
embora	   saibamos	   que	   o	   nosso	   “handicap”	   é	   quase	   obrigar	   as	   pessoas	   a	  
ficar	   desde	   manhã	   até	   à	   noite	   e	   isso	   ninguém	   aguenta!	   Vamos	   tentar	  
organizar	  as	  coisas	  de	  forma	  diferente	  para	  que	  os	  atletas,	  os	  treinadores,	  
os	   árbitros	   e	   principalmente	   os	   pais	   possam	   deslocar-‐se	   ao	   pavilhão	   e	  
passar	  uma	  manhã	  ou	  uma	  tarde	  agradável	  com	  os	  seus	  filhos.	  Será	  fácil	  
de	  fazê-‐lo	  em	  algumas	  provas,	  noutras	  será	  mais	  complicado,	  mas	  acredito	  
que	  estamos	  a	   traçar	  um	  novo	  rumo	  para	  aumentar	  a	  dinâmica	  do	  Ténis	  
de	   Mesa	   regional.	   Temos	   uma	   forte	   parDcipação	   mas	   queremos	   ainda	  
mais.	  

—	  Mais	  alegria?	  
—	  Mais	  alegria	  dos	  atletas	  e	  principalmente	  das	  pessoas	  que	  esDverem	  no	  
pavilhão.	   Não	   queremos	   que	   os	   pais	   vão	   apenas	   buscar	   os	   filhos,	  
queremos	  que	  entrem	  e	  parDcipem	  no	  espectáculo.	  

—	  A	   época	   vai	   começar	   com	   o	  
Funchal	   Junior	   Open	   2010.	  
Quais	   as	   expectaNvas	   para	   a	  
edição	  deste	  ano?	  
—	  Já	  no	  ano	  passado	  estávamos	  
expectantes	  face	  à	  possibilidade	  
de	  termos	  algum	  decréscimo	  de	  
p a r D c i p a ç ã o ,	   d a d a s	   a s	  
a n u n c i a d a s	   d i fi c u l d a d e s	  
financeiras	   mundiais,	   e	   neste	  
momento,	   faltando	   alguns	   dias	  
para	   terminar	   o	   prazo	   de	  
inscrições,	  não	  podemos	  afirmar	  
se	   teremos	   mais	   ou	   menos	  
atletas,	   mas	   vamos	   aguardar	   e	  
ser	   opDmistas.	   Acredito	   que	   as	  
condições	   apresentadas	   à	   ITTF	  
são	  atracDvas	  para	  que	  um	  bom	  
número	   de	   países	   parDcipe.	   O	  
alargamento	   deste	   Circuito	  
Mundial	  de	   Juniores	  de	  18	  para	  
25	   etapas	   dificultou	   e	   muito	   as	  
organizações,	   embora	   facilite	   a	  
vida	   aos	   parDcipantes,	   que	  
assim	   têm	  um	   leque	  mais	   vasto	  
de	   opções,	   mas	   para	   quem	  
organiza	   torna-‐se	   dircil	   reunir	  
um	   lote	   alargado	   de	   bons	  
valores.	  No	  ano	  passado	  Dvemos	  
uma	   surpresa	   muito	   agradável,	  
com	   jogadores	   de	   excelente	  
nível,	   vamos	   acreditar	   que	  
teremos	  mais	  um	  grande	  evento	  
e	   	   assim	   começar	   novamente	   a	  
época	   desporDva	   da	   melhor	  
maneira.	   Com	  muito	   trabalho	   e	  
com	   espectáculos	   de	   Ténis	   de	  
Mesa	  de	  alto	  nível.	  	  
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Já	  se	  vai	  vendo	  qualquer	  coisa… 
Presidência	  de	  Carlos	  León	  na	  FPTM	  gera	  opNmismo	  

www.atmmadeira.com 

—	  Que	  comentário	  lhe	  merece	  as	  alterações	  introduzidas	  na	  FPTM?	  
—	  Temos	  consciência	  de	  que	  não	  será	  de	  um	  momento	  para	  outro	  que	  vão	  surgir	  grandes	  alterações,	  mas	  há	  
indícios	   e	   princípios	   que	   estão	   a	   ser	   implementados	   que	   deixam	   antever	   mudanças	   profundas	   no	  
funcionamento	   da	   Federação.	   A	   face	   mais	   visível,	   para	   já,	   é	   a	   comunicação	   que	   passou	   a	   haver	   para	   o	  
exterior,	  quer	  para	  a	  comunicação	  social	  quer	  para	  as	  Associações,	  de	  antevisão	  e	  resultados	  da	  parDcipação	  
nacional	  e	  internacional,	  que	  é	  bastante	  agradável	  e	  que	  foi	  algo	  pelo	  qual	  a	  ATMM	  se	  bateu	  durante	  10	  ou	  
mais	  anos.	  Nunca	  foi	  possível	  antes,	  agora	  num	  curto	  espaço	  de	  tempo	  já	  foi!	  

—	  Os	  projectos	  da	  ATMM	  na	   formação	  ganharam	  um	  
“novo	   parceiro”,	   digamos	   assim,	   com	   a	   entrada	   de	  
Carlos	  León	  na	  FPTM?	  
—	  Espero	  bem	  que	  sim,	  muito	  embora	  não	  haja	  nada	  de	  
concreto,	  definido	  ou	  assumido	  por	  parte	  da	  Federação	  
para	  com	  a	  ATMM.	  A	  Federação,	  aqui	  há	  uns	  anos,	  para	  
além	   do	   apoio	   que	   concedia	   à	   Associação,	   apoiava	  
directamente	   o	   Centro	   de	   Treino	   de	   Alto	   Rendimento.	  
Apesar	   de	   o	   ter	   deixado	   de	   fazer,	   em	   2009	   voltou	   a	  
apoiar,	  por	   isso	  vamos	  apresentar	  a	  esta	  nova	  Direcção	  
o	  projecto	  do	  CTAR	  Madeira	  para	  que	  seja	  possível	  um	  
financiamento	   específico,	   pois	   conDnua	   a	   ser	   um	  
projecto	  que	   está	   a	   ser	   elaborado	  em	  parceria	   com	  os	  
clubes	   e	   como	   aconteceu	   no	   passado,	   acredito	   poder	  
permiDr	   aos	   nossos	   jogadores	   uma	   maior	   evolução	   e	  
consequentemente	  um	  melhor	   rendimento	  desporDvo.	  
A	   perspecDva	   de	   podermos	   conDnuar	   a	   dar	   melhores	  
condições	   aos	   melhores	   atletas,	   trabalharmos	   em	  
parceria,	   complementarmos	   aquilo	   que	   é	   feito	   nos	  
clubes,	   fará	   com	   que	   os	   atletas	   integrados	   neste	  
projecto	  tenham	  condições	  para	  conDnuar	  a	  evoluir.	  No	  
entanto,	   não	   se	   trata	   de	   uma	   tarefa	   fácil,	   mas	   temos	  
conseguido	  contrariar	  essas	  dificuldades	  e	  ao	  longo	  das	  
épocas	   apresentar	   uma	   planificação	   anual	   que	   tem	  
saDsfeito	  a	  maioria	  das	  pessoas.	  
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Formação	  sempre	  foi	  preocupação	  
Daniel	  Costa	  e	  o	  ktulo	  nacional	  de	  equipas	  infanNs	  erguido	  pelo	  São	  Roque	  

—	  O	  São	  Roque	  esperava	  conquistar	  este	  ktulo?	  
—	  Trabalhamos	  todos	  os	  dias	  para	  conseguirmos	  alcançar	  bons	  resultados,	  quer	  a	  nível	  regional	  quer	  a	  nível	  
nacional,	   por	   isso,	   podemos	   dizer	   que	   não	   era	   um	   :tulo	   esperado	  mas	   sim	   ambicionado,	   tal	   como	   eram	  
outros.	  

—	   O	   São	   Roque	   ganhou	   tudo	   a	   nível	   regional	   ao	   nível	   das	   equipas	   jovens	   em	   masculinos.	   Qual	   o	  
significado	  desta	  conquista?	  
—	  É	  sempre	  bom	  ganhar	  e	  quando	   se	   trabalha	   todos	  os	  dias	   com	  a	  dedicação	  e	  esforço	  de	   treinadores	  e	  
jogadores,	  com	  condições	  proporcionadas	  para	  que	  tal	  seja	  possível,	  é	  natural	  que	  os	  campeões	  e	  os	  :tulos	  
apareçam.	  Há	  que	  conDnuar	  a	  trabalhar	  e	  dar	  valor	  à	  insDtuição	  que	  cria	  as	  condições	  para	  que	  tudo	  isto	  seja	  
possível.	  

—	   Mas	   estes	   resultados	   acabam	   por	   ser	   um	   grande	   eskmulo,	   quer	   para	   os	   jogadores	   quer	   para	   os	  
técnicos…	  
—	  Naturalmente.	  Quando	  os	  atletas	  ganham	  têm	  mérito,	  mas	  também	  os	  treinadores	  vêem	  o	  seu	  trabalho	  
engrandecido,	  pois	  não	  procuramos	  formar	  apenas	  campeões	  mas	  também	  homens,	  daí	  que	  tenhamos	  de	  
ser	  amigos,	  companheiros,	  pais,	  treinadores,	  etc.,	  e	  muitas	  vezes	  esse	  é	  o	  trabalho	  mais	  dircil.	  

—	  Olhando	  para	  o	  lote	  de	  jogadores	  do	  São	  Roque,	  vislumbra	  alguns	  na	  equipa	  principal?	  
—	   Temos	   bons	   valores	   no	   clube,	   jogadores	   promissores	   e	   ambiciosos,	   mas	   eles	   também	   têm	   de	   querer	  
chegar	  à	  equipa	  principal,	  não	  são	  só	  os	  treinadores	  e	  os	  dirigentes.	  Nós	  queremos	  que	  eles	  sejam	  Dtulares	  
da	  equipa	  principal,	  mas	  ainda	  é	  muito	  cedo	  para	  se	  poder	  responder	  se	  algum	  chegará	  lá	  ou	  não.	  

Se	  há	  clube	  que	  se	  pode	  orgulhar	  
dos	   resultados	   alcançados	   na	  
época	  ora	  finda,	  é	  o	   São	  Roque.	  
Para	  além	  de	  ter	  ganho	  todos	  os	  
campeonatos	   regionais	   de	  
equipas	   jovens	   em	   masculinos,	  
sagrou-‐se	  Campeão	  Nacional	  em	  
InfanDs	   Masculinos	   e	   Vice-‐
Campeão	   Nacional	   em	   Iniciados	  
Masculinos.	  Razões	  mais	  do	  que	  
suficientes	   para	   uma	   breve	  
conversa	   com	   Daniel	   Costa,	   o	  
técnico	   que	   acompanhou	   as	  
equipas	  ao	  Nacional.	  

O	  São	  Roque	  realizou	  época	  memorável	  nos	  escalões	  jovens	  
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Fomos	  uma	  verdadeira	  equipa	  
Celso	  Henriques	  e	  o	  ktulo	  nacional	  da	  I	  Divisão	  Masculina	  da	  Ponta	  do	  Pargo	  

—	  O	  campeonato	  foi	  mais	  ou	  menos	  disputado	  do	  que	  os	  anteriores?	  
—	   Na	   minha	   opinião,	   com	   base	   na	   minha	   experiência	   também	   como	   jogador,	   foi	   dos	   campeonatos	   mais	  
disputados	  dos	  úlDmos	  anos,	  com	  um	  lote	  de	  cinco/seis	  equipas	  muito	  equilibradas	  entre	  si.	  
—	  Como	  foi	  ganhar	  o	  ktulo	  na	  casa	  do	  clube	  com	  mais	  vitórias	  no	  campeonato	  e	  por	  4-‐0?	  
—	  Foi	  espectacular!	  SenDmos	  uma	  alegria	  enorme,	  foi	  o	  culminar	  do	  trabalho	  de	  uma	  época.	  Passámos	  por	  
momentos	  dirceis,	  Dvemos	  jogos	  muito	  complicados,	  as	  pessoas	  nem	  imaginam	  como	  as	  coisas	  poderiam	  ter	  
seguido	   por	   outro	   caminho,	   mas	   soubemos	   sempre	   Drar	   parDdo	   dos	   pormenores.	   O	   jogo	   com	   o	   Toledos	  
[segunda	  mão	  da	  meia-‐final],	  por	  exemplo,	  apesar	  de	  termos	  ganho	  por	  4-‐1,	  foi	  muito	  dircil.	  
—	  Qual	  foi	  o	  segredo	  para	  ultrapassar	  essas	  dificuldades?	  
—	  Não	  há	  segredos!	  Felizmente,	  ao	  longo	  da	  época,	  quando	  um	  jogador	  estava	  em	  baixo	  de	  forma,	  como	  é	  
normal	  suceder,	  havia	  outro	  que	  fazia	  sempre	  bem	  o	  lugar	  e	   isso	  foi	  muito	  importante.	  Sempre	  Dvemos	  um	  
bom	  ambiente	  na	  equipa,	  todos	  estavam	  a	  remar	  no	  mesmo	  senDdo,	  passámos	  por	  bons	  e	  maus	  momentos,	  
dentro	  e	  fora	  da	  mesa.	  Fomos	  uma	  equipa	  na	  verdadeira	  acepção	  da	  palavra	  e	  não	  um	  grupo	  de	  jogadores.	  
—	  A	  equipa	  mantém-‐se	  quase	  igual,	  por	  isso	  o	  objecNvo	  é	  voltar	  a	  ser	  campeão	  em	  10/11?	  
—	  É	  óbvio	  que	  vamos	  defender	  o	  :tulo	  o	  máximo	  que	  pudermos,	  mas	  ainda	  é	  cedo	  para	  falar	  nisso.	  Para	  já,	  
pretendemos	  estar	  no	   “Play-‐Off”	  e	   voltar	   a	   ser	   a	  melhor	   equipa	  da	  Madeira,	  mas	   temos	  de	   contar	   com	  os	  
outros.	  O	  SporDng	  vai	  reforçar-‐se	  e	  de	  certeza	  que	  será	  mais	  dircil	  lá	  chegar.	  Pode	  ser	  que	  haja	  menos	  equipas	  
a	  lutar	  pelo	  :tulo,	  mas	  será	  mais	  complicado	  ser	  campeão.	  

Pode	   ter	   sido	   uma	   surpresa,	   mas	   a	  
forma	   como	   a	   Ponta	   do	   Pargo	  
c o n q u i s t o u	   o	   : t u l o	   m a i s	  
ambicionado	   no	   País	   não	   deixou	  
dúvidas	   a	   ninguém	   quanto	   à	   sua	  
jusDça.	   Celso	   Henriques	   explica	   a	  
vitória	  peremptória.	  
—	   Quando	   a	   época	   começou,	  
pensou	  ser	  campeão?	  
—	  ParDmos	  para	  a	  temporada	  com	  o	  
objecDvo	   claro	   de	   alcançarmos	   um	  
lugar	   no	   “Play-‐Off”	   e	   depois	   fosse	   o	  
que	   Deus	   quisesse.	   No	   entanto,	  
depois	   da	   chegada	   do	   Wang	   Tong,	  
começámos	   a	   a c red i ta r	   que	  
poderíamos	   realmente	   lutar	   pelo	  
:tulo.	  Encarámos	  o	  campeonato	  jogo	  
a	   jogo	   e	   os	   resultados	   foram	  
aparecendo	   e	   isso	   fez	   com	   que	  
fôssemos	  acreditando	  cada	  vez	  mais.	  

Em	  Alvalade	  a	  festa,	  em	  09/10,	  foi	  madeirense	  
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Portugal	  sobe	  e	  desce	  
Campeonatos	  da	  Europa	  de	  Jovens	  
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Portugal	   teve	   uma	   parDcipação	   no	   cômputo	   geral	   meritória	   nos	  
Campeonatos	  da	  Europa	  de	  Jovens,	  disputados	  em	  Istambul.	  De	  entre	  
as	   nossas	   representes	   na	   capital	   da	   Turquia,	   a	   equipa	   de	   cadetes	  
masculinos,	   formada	   por	   Jorge	   Costa,	   João	   Geraldo	   e	   Diogo	   Chen,	  
esteve	  em	  maior	  destaque,	  ao	  classificar-‐se	  no	  9º	   lugar,	  ascendendo	  
assim	   à	   I	   Divisão	   da	   categoria.	   O	   trio	   realizou	   uma	   primeira	   fase	  
impecável,	   com	   três	   vitórias	   por	   3-‐0	   na	   fase	   de	   grupos	   (Kosovo,	  
Ucrânia	   e	   Chipre),	   derrotando	   depois,	   no	   “Play-‐Off”	   de	   apuramento	  
ao	   Mapa	   Final,	   a	   Bélgica	   (3-‐1).	   Só	   que	   nos	   oitavos-‐de-‐final	   foi	  
derrotada	   pela	   Hungria	   (1-‐3)	   —	   nova	   vice-‐campeã	   europeia	   —	  
conseguindo	  ainda	  assim	  o	  9º	  posto	  após	  triunfos	  sobre	  Sérvia	  (3-‐1),	  
Israel	  (3-‐2)	  e	  Roménia	  (3-‐0).	  
A	  equipa	  de	  juniores	  femininos,	  com	  dois	  elementos	  bem	  conhecidos	  
dos	  madeirenses,	  Yao	  Li,	  agora	  no	  papel	  de	   treinadora,	  e	  a	  sua	  filha	  
Maria	   Xiao,	   também	   esteve	   em	   bom	   plano,	   classificando-‐se	   na	   10ª	  
posição	   e	   subindo	   à	   I	   Divisão.	   Após	   o	   1º	   lugar	   no	   grupo	   de	  
apuramento,	  com	  vitórias	  ante	  Arménia	  (3-‐0),	  Lituânia	  (3-‐1)	  e	  Turquia	  
(3-‐1),	   carimbou	   a	   presença	   no	  Mapa	   Final	   frente	   à	   Eslovénia	   (3-‐1).	  
Mas,	  tal	  como	  sucedeu	  aos	  cadetes,	  foi	  derrotada	  logo	  nos	  “oitavos”	  
frente	  à	  Polónia	  (0-‐3).	  A	  luta	  pelo	  9º	  lugar	  começou	  com	  vitórias	  ante	  
Suécia	  (3-‐2)	  e	  Ucrânia	  (3-‐1),	  mas	  o	  desaire	  com	  República	  Checa	  (2-‐3)	  
fez	  Portugal	  terminar	  em	  10º.	  

CARLOS	  LEÓN	  

Há	  potencial	  e	  ambição	  

Para	  o	  Presidente	  da	  FPTM,	  mais	  do	  
que	   a	   análise	   aos	   resultados	  
imediatos,	   há	   esperança	   na	  
e vo l u ç ã o .	   «A	   p a r N c i p a ç ão	  
portuguesa	   nos	   Campeonatos	   da	  
Europa	   de	   Jovens	   registou	   como	  
principais	   resultados	   posiNvos	   a	  
promoção	  das	  equipas	  de	  Cadetes	  
Masculinos	  e	  Juniores	  Femininos	  à	  
1.ª	  Divisão,	  assim	  como	  a	  presença	  
da	  dupla	  João	  Geraldo/Diogo	  Chen	  
nos	   Quartos	   de	   final	   da	   prova	   de	  
Pares	   Cadetes	   Masculinos.	   Não	  
t e ndo	   s i d o	   uma	   p r e s e n ç a	  
abrilhantada	   por	   medalhas,	   as	  
prestações	   lusas	   em	   Istambul	  
de ixaram	   contudo	   a lgumas	  
indicações	   que	   permitem	   encarar	  
c o m	   o p N m i s m o	   f u t u r a s	  
parNcipações	   internacionais.	   Há	  
um	   intenso	   trabalho	   a	   fazer	   e	   o	  
c o n t r i b u t o	   d e	   t o d o s	   s e r á	  
fundamental	   para	   que,	   desde	   os	  
Clubes	   à	   Federação,	   passando	  
p e l a s	   A s s o c i a ç õ e s ,	   s e j am	  
proporcionadas	   condições	   que	  
permitam	   a	   evolução	   dos	   jovens	  
atletas	   nacionais	   que	   têm	   o	  
potencial	   e	   a	   ambição	   para	   levar	  
Portugal	  ao	  topo	  do	  Ténis	  de	  Mesa	  
europeu	  e	  mundial.»	  
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Istambul	  não	  foi	  pêra	  doce!	  
Campeonatos	  da	  Europa	  de	  Jovens	  

Já	   as	   formações	   de	   juniores	   masculinos	   e	   cadetes	   femininos	   Dveram	   desempenhos	   parecidos,	   mas	   pela	  
negaDva.	  Os	  rapazes	  perderam	  todos	  os	  jogos	  da	  fase	  de	  grupos,	  com	  Sérvia,	  Bélgica	  (ambos	  1-‐3)	  e	  Hungria	  
(0-‐3),	  tendo	  na	  segunda	  fase	  ganho	  à	  Bielorússia	  (3-‐1)	  e	  perdido	  com	  a	  Lituânia	  (2-‐3),	  ficando	  relegados	  para	  
a	  luta	  pelo	  21º	  lugar.	  A	  vitória	  sobre	  a	  Escócia	  (3-‐0),	  seguida	  do	  desaire	  com	  Áustria	  (0-‐3)	  determinou	  o	  22º	  
posto	  final,	  que	  determinou	  a	  descida	  à	  II	  Divisão.	  
A	   Selecção	   de	   cadetes	   femininos	   perdeu	   todos	   os	   jogos	   que	   realizou,	   os	   da	   fase	   de	   grupos	   sempre	   pela	  
diferença	  máxima,	  frente	  à	  República	  Checa,	  Sérvia	  e	  Roménia.	  Na	  segunda	  fase	  não	  conseguiu	  fazer	  frente	  à	  
Holanda	   (1-‐3)	  ou	  Lituânia	   (0-‐3),	  ficando	  relegada	  a	  disputar	  o	  25º	  posto.	  No	  entanto,	  a	  sorte	  não	  mudou,	  
pelo	   que	   os	   desaires	   com	   Estónia	   (0-‐3)	   e	   Espanha	   (2-‐3)	   determinaram	   o	   28º	   lugar	   e	   consequente	  
despromoção	  para	  a	  II	  Divisão.	  
Na	  compeDção	  de	  singulares,	  nenhum	  dos	  portugueses	  conseguiu	  aDngir	  o	  Mapa	  Final	  de	  32	  jogadores.	  Na	  
variante	  de	  pares,	  os	  melhores	  foram	  João	  Geraldo/Diogo	  Chen,	  que	  chegaram	  à	  quarta	  ronda	  em	  cadetes	  
masculinos,	  tal	  como	  Maria	  Xiao	  nos	  juniores	  femininos,	  fazendo	  dupla	  com	  a	  sérvia	  Andrea	  Todorovic.	  
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Entradas	  com	  garanNa	  de	  qualidade 
Funchal	  Junior	  Open	  2010	  e	  14º	  Open	  Internacional	  da	  Madeira	  

www.atmmadeira.com 

Não	  está	  tudo	  pronto	  nem	  nada	  que	  se	  pareça,	  mas	  as	  expectaDvas	  para	  o	  Funchal	  Junior	  Open	  2010	  e	  o	  14º	  
Open	  Internacional	  da	  Madeira,	  a	  terem	  lugar	  no	  início	  de	  Setembro,	  não	  podiam	  ser	  melhores.	  Tendo	  em	  
conta	   o	   “know-‐how”	   acumulado	   pela	   ATMM	   nas	   edições	   anteriores	   e	   organização	   de	   outros	   (grandes)	  
eventos,	   só	   falta	   mesmo	   os	   protagonistas	   chegarem	   e	   oferecerem	   o	   espectáculo	   a	   que	   habituaram	   os	  
adeptos	  do	  Ténis	  de	  Mesa.	  
Para	  já,	  terminado	  o	  prazo	  de	  inscrições	  preliminares	  —	  4	  de	  Agosto	  é	  a	  data	  de	  fecho	  definiDvo	  —,	  estão	  
confirmadas	   no	   Funchal	   Junior	   Open,	   para	   além	   de	   Portugal,	   as	   presenças	   das	   selecções	   nacionais	   de	  
Finlândia,	   Japão,	   Espanha,	  Alemanha	  e	  Rússia,	   que	   só	  por	   si	   garantem	  um	  bom	  nível	   compeDDvo.	  Outras	  
delegações	  ajudarão	  a	  compor	  um	  quadro	  atracDvo	  a	  esta	  21ª	  etapa	  do	  Circuito	  de	  Juniores	  da	  Federação	  
Internacional	  de	  Ténis	  de	  Mesa	  (ITTF),	  a	  úlDma	  a	  ser	  realizada	  em	  solo	  europeu.	  
O	  Pavilhão	  Bartolomeu	  Perestrelo	  voltará	  a	  ser	  o	  palco	  das	  duas	  iniciaDvas	  de	  calibre	  internacional,	  primeiro	  
do	  Funchal	  Junior	  Open,	  nos	  dias	  1	  e	  2	  de	  Setembro,	  depois	  do	  14º	  Open	  Internacional	  da	  Madeira,	  até	  ao	  
dia	   5	   de	   Setembro.	   Como	   sempre,	   este	   úlDmo	   evento,	   disputado	   nas	   variantes	   de	   equipas	   e	   singulares,	  
deverá	  contar	  com	  a	  parDcipação	  de	  algumas	  equipas	  da	  prova	  precedente,	  o	  que	  fará	  aumentar	  o	  nível	  de	  
uma	   compeDção	   que	   visa,	   sobretudo,	   ajudar	   as	   equipas	   madeirenses	   que	   competem	   nos	   campeonatos	  
nacionais	   a	   preparar	   os	   desafios	   da	   época	   10/11.	   Por	   isso	   mesmo	   a	   organização	   prevê,	   para	   além	   dos	  
habituais	  troféus	  para	  as	  equipas	  e	  jogadores	  que	  subirem	  ao	  pódio,	  prémios	  especiais	  para	  os	  três	  primeiros	  
juniores	  e	  cadetes	  da	  prova	  de	  singulares.	  



Boletim Agosto 2010 

Associação de Ténis de Mesa da Madeira 

Bola na Mesa 

11 www.atmmadeira.com 

Revisão	  do	  espectáculo	  dado!	  

Há	   mais	   de	   uma	   década	   que	   a	   ATMM	   vem	  
oferecendo,	   quer	   aos	   seus	   filiados	   quer	   aos	  
adeptos	  da	  modalidade,	  raras	  oportunidades	  de	  
contacto	   com	   jovens	   de	   grande	   potencial	  
internacional.	  Certamente	  que,	  daqui	  por	  alguns	  
anos,	   alguns	   poderão	   afirmar	   que	   Dveram	   a	  
felicidade	  de	  ver	  jogar	  o	  “tal”	  jogador	  que	  esDver	  
no	  topo	  do	  Ténis	  de	  Mesa	  Europeu	  ou	  Mundial.	  
Olhando	  para	  o	   rol	  de	  parDcipantes	  que,	  desde	  
1997,	   visitam	   a	   Madeira,	   destacam-‐se	   nomes	  
que,	  por	  uma	  ou	  outra	  razão,	  ficaram	  na	  reDna.	  
Como	  a	  imagem	  que	  ilustra	  esta	  página,	  de	  Sofia	  
Polcanova,	   quando	   venceu	   pela	   primeira	   vez	  
uma	  prova	   do	   Circuito	  Mundial	   de	   Juniores,	   no	  
Funchal,	   no	   dia	   do	   seu	   aniversário!	   Nós	   não	  
esquecemos	  e	  ela	  certamente	  também	  não.	  

Funchal	  Junior	  Open	  2010	  e	  14º	  Open	  Internacional	  da	  Madeira	  

ANO	   EQUIPAS	  FEMININAS	  

1997	   Câmara	  de	  Lobos	  

1998	   Sel.	  Sichuan-‐Chengdu	  

1999	   Estreito	  

2000	   Câmara	  de	  Lobos	  

2001	   Câmara	  de	  Lobos	  

2002	   Estreito	  

2003	   Ponta	  do	  Pargo	  

2004	   Ponta	  do	  Pargo	  

2005	   Garachico	  

2006	   Misto	  Jun.	  Canadá/Rússia	  

2007	   Ponta	  do	  Sol	  

2008	   Ponta	  do	  Pargo	  

2009	   Sel.	  Nac.	  Eslováquia	  

ANO	   EQUIPAS	  MASCULINAS	  

1997	   Montpellier	  TT	  

1998	   São	  Roque	  

1999	   São	  Roque	  

2000	   São	  Roque	  

2001	   São	  Roque	  

2002	   São	  Roque	  

2003	   Estreito	  

2004	   São	  Roque	  

2005	   Ponta	  do	  Pargo	  

2006	   Sel.	  Nac.	  Jun.	  Inglaterra	  

2007	   Sel.	  Nac.	  Jun.	  Inglaterra	  

2008	   Misto	  Jun.	  Hungria/Croácia	  

2009	   Sel.	  Nac.	  Japão	  

ANO	   SINGULARES	  MASCULINOS	  

1997	   Frederic	  Sonet	  (Montpellier)	  

1998	   Dennis	  Su	  (Sel.	  Canadá)	  

1999	   Xiao	  Daili	  (São	  Roque)	  

2000	   Artur	  Silva	  (São	  Roque)	  

2001	   Li	  Peng	  (C.	  Lobos)	  

2002	   Piotr	  Skierski	  (São	  Roque)	  

2003	   João	  Monteiro	  (São	  Roque)	  

2004	   Piotr	  Skierski	  (P.	  Pargo)	  

2005	   Marcos	  Freitas	  (São	  Roque)	  

2006	   Paul	  Drinkhall	  (Inglaterra)	  

2007	   Darius	  Knight	  (Inglaterra)	  

2008	   Énio	  Mendes	  (São	  Roque)	  

2009	   Noshad	  Alamyian	  (Irão)	  

ANO SINGULARES FEMININOS 

1997 Yuan Zheng (Montpellier) 

1998 Li Jie (Sel. Sichuan) 

1999 Galina Anpilova (Rússia) 

2000 Yao Li (C. Lobos) 

2001 Ma Qun (P. Pargo) 

2002 Fu Yu (Estreito) 

2003 Fu Yu (C. Lobos) 

2004 Luo Xue (P. Pargo) 

2005 Fu Yu (Ponta do Sol) 

2006 Luo Xue (Estreito) 

2007 Fu Yu (Ponta do Sol) 

2008 Fu Yu (P. Pargo) 

2009 Fu Yu (P. Pargo) 

Sofia	  Polcanova	  
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Viagens	  ao	  centro	  da	  Europa	  
Ponta	  do	  Pargo/Calheta,	  São	  Roque	  e	  São	  João	  em	  acção	  na	  Taça	  ETTU	  

www.atmmadeira.com 

para	   além	   da	   Ponta	   do	   Pargo,	   o	   Glasgow	   TTC	   (Escócia)	   e	   o	   CTM	   Caja	   Granada	   (Espanha).	   Como	   serão	  
apurados	  para	  a	  fase	  seguinte	  os	  dois	  primeiros	  classificados,	  poderá	  bastar	  à	  equipa	  da	  Calheta	  vencer	  um	  
jogo.	  
O	  São	  Roque,	  por	  seu	  turno,	  rumará	  até	  à	  distante	  Polónia,	  mais	  concretamente	  a	  Grudziadz,	  cuja	  tradução	  
para	  português	  é	  “cidade	  da	  boa	  sorte”.	  Será	  necessário	  mais	  do	  que	  sorte	  aos	  sanroquinos	  para	  serem	  bem	  
sucedidos	  nesta	  cidade	  com	  cerca	  de	  100	  mil	  habitantes,	  a	  230	  km	  de	  Varsóvia,	  pois	  vão	  defrontar,	  no	  Grupo	  
4,	   o	   Krasnodar	   (Rússia),	   o	   Sofia	   (Bulgária)	   e	   o	   Grudziadz	   (Polónia),	   equipas	   de	   países	   com	   “escola”	   na	  
modalidade.	  
Já	  as	  equipas	  femininas	  madeirenses	  que	  vão	  disputar	  a	  Taça	  ETTU,	  a	  Ponta	  do	  Pargo	  e	  o	  São	  João,	  entrarão	  
em	  acção	   apenas	   a	   9	   e	   10	   de	  Outubro.	   Também	  neste	   caso	   as	   duas	   formações	   jogarão	   fora	   de	   portas,	   as	  
ribeirabravenses	  na	  Áustria	  e	  as	  calhetenses	  na	  Bélgica,	  em	  grupos	  consDtuídos	  por	  apenas	  três	  equipas,	  o	  
que	  aumenta	  as	  suas	  possibilidades	  de	  conseguir	  um	  dos	  dois	  lugares	  de	  acesso	  à	  eliminatória	  seguinte.	  
Na	  Áustria,	   o	   São	   João	  não	   terá	  muito	   tempo	  para	   fazer	   turismo	  na	   capital,	   Viena,	   pois	   a	   cidade	  do	   clube	  
anfitrião,	  o	  TTC	  Villach,	  fica	  a	  365	  km	  de	  distância.	  Ali	  defrontará	  também	  o	  Cassanenc	  La	  Selva	  (Espanha),	  o	  
terceiro	  Dtular	  do	  Grupo	  4.	  Na	  Bélgica,	  a	  Ponta	  do	  Pargo	  poderá	  reencontrar	  Karen	  Opdencamp,	  sua	  jogadora	  
nas	  épocas	  anteriores,	  mas	  jogará	  a	  110	  km	  de	  Bruxelas,	  numa	  pequena	  localidade	  pertencente	  à	  cidade	  de	  
Herve.	  Valladolid	  TM	  (Espanha)	  e	  CTT	  Minerois	  (Bélgica)	  serão	  os	  adversários	  das	  madeirenses.	  

Será	  no	  final	  de	  Setembro/início	  de	  
O u t u b r o	   q u e	   a s	   e q u i p a s	  
madeirenses	   vão	   entrar	   em	   acção	  
nas	   compeDções	   europeias,	   mais	  
concretamente	   na	   Taça	   ETTU.	   O	  
sorteio	   da	   prova	   organizada	   pela	  
União	   Europeia	   de	   Ténis	   de	  Mesa,	  
realizado	   a	   meados	   de	   Julho,	  
envolveu	  seis	  equipas	  portugueses,	  
quatro	  das	  quais	  madeirenses.	  
Assim,	   na	   primeira	   fase,	   nos	  
masculinos,	   Ponta	   do	   Pargo	   e	   São	  
Roque	   jogarão	   em	   Espanha	   e	  
Polónia,	   respecDvamente.	   O	   clube	  
C a m p e ã o	   N a c i o n a l	   f o i	  
teoricamente	   bafejado	   pela	   sorte,	  
uma	   vez	   que,	   para	   além	   de	   lhe	  
caber	   uma	   viagem	   curta	   ao	   país	  
vizinho,	   integra	   o	   Grupo	   5,	   que	  
reunirá	  em	  Granada	  três	  equipas:	  	  


